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On a dé buté  l’anné é 2022 toujours dans lés contraintés lié és au Covid, c’ést-a -diré avéc 
uné distanciation socialé éntré lés convivés.  
Cés contraintés ont é té  lévé és lé 14 mars 2022. Lé RIL a pu ainsi répositionnér 450 placés 
assisés. 
Avéc lé rétour dé cés placés assisés, uné diminution dés passagés a  la vénté a  émportér ét 
un rétour sur lé sélf sont constaté s.  
Cépéndant, dépuis cétté crisé sanitairé, lé RIL (ét l’énsémblé dé la réstauration colléctivé 
d’éntréprisé) fait facé a  uné baissé dé couvérts sans pré cé dént, ésséntiéllémént lié é au 
té lé travail, avéc un fort impact lés véndrédis. 
Dans lé cadré dé la baissé d’activité  lié é au Covid, lé RIL a bé né ficié  pour lé mois dé janviér 
2022, dé l’aidé cou t fixé consolidation pour un montant dé 6 500 €.  
Lé RIL a pu, pétit a  pétit, réproposér dés préstations traitéur, sérvicé sollicité  par lés 
administrations. 
 
Lé RIL a fait l’objét, lé 10 mars 2022, d’un contro lé dé la DGCCRF. 
Cé contro lé é tait dirigé  sur la partié information, affichagé, utilisation dés logos…  
Il a pointé  du doigt dés é lé ménts sur lésquéls lé RIL dévait rétravaillér, dés é lé ménts 
pérféctiblés, sur lé droit a  la consommation ét dés é lé ménts sur lé « fait maison ». 
Suité a  cé contro lé, lé RIL a travaillé  avéc Réstau CO ét d’autrés réstaurants colléctifs sur 
l’adaptation du « fait maison » a  la réstauration colléctivé, avéc la misé én placé d’uné 
phasé tést sur lé « cuisiné  ici » qui a dé buté  sur la déuxié mé partié dé l’anné é 2022 ét s’ést 
términé  én avril 2023. 
 
Point RH :  
 
Dépuis la crisé sanitairé, la réstauration commércialé ét la réstauration colléctivé sont 
confronté és a  uné pé nurié dé main d’œuvré ét un manqué dé formation lié s au dé part dés 
salarié s pour d’autrés émplois (moins contraignants ét moins éxigéants, plus 
ré muné ratéurs). 
Lors du dé part dé cértains salarié s, il n’ést pas toujours facilé dé récrutér rapidémént 
quélqu’un pour lés rémplacér, cé qui fragilisé l’é quipé. 
 
Dé mission dé M FERTILLE, avéc uné fin dé contrat acté é lé 06/03/2022.  
En juin 2022, M Ali a é té  récruté  én rémplacémént dé M FERTILLE au posté dé chéf dé 
partié production froidé. 
Dé part én rétraité dé Mmé Vollé au 31/03/2022. 
Mmé SOLDATOVIC a é té  émbauché é én mars 2022, d’abord én CDD, puis én CDI a  comptér 
du mois d’aou t, au posté d’EQR. 
M Valéntin MUSCAT a dé missionné  dé son posté dé chéf dé partié pa tissérié. Cé posté a 
é té  proposé  a  Mmé Louisé, jusqu’alors pa tissié ré, qui l’a accépté . 
 
En séptémbré 2022, c’ést la prémié ré fois qué lé RIL récruté sés 3 appréntis (hors 
appréntis én licéncé nutrition santé ) :  

• M DIAWARA au posté d’EPR 
• Mmé KABORE au posté dé cuisinié ré 
• M MONTET au posté dé sécond dé pa tissérié 



 
En dé cémbré, M CAMARA a é té  émbauché  én tant qué sécond magasiniér, M LORENZO qui 
occupait cé posté avant lui ayant souhaité  préndré lé posté d’EQR lé gumérié. 
 
M WALLEMACQ a dé missionné  dé son posté dé chéf dé partié production chaudé au mois 
dé dé cémbré 2022. 
 
Jé tiéns ici a  soulignér l’augméntation d’activité  qué cé domainé répré sénté dans l’agénda 
dé Monsiéur Muscat, notré diréctéur, qui a su formér cés collaboratéurs ét dé lé guér cé qui 
pouvait l’é tré afin qué chacun assuré uné part dé l’activité  pour l’é quilibré dé touté 
l’é quipé.  
 
Loi Egalim /achats aliméntairés 
 
À partir de 2022, il est rappelé que 50 % des achats de produits alimentaires doivent être 
des produits sous signe de qualité dont 20 % de produits bio, ce sur quoi le RIL a travaillé 
touté l’annéé.  
Le RIL est en conformité sur cé point dépuis l’automné 2021, malgré uné préssion forté 
sur les achats. 
La problématique du conflit ukrainien, les problématiques climatiques, la grippe aviaire, 
grippé porciné…  
Tous ces éléments ont fait exploser les prix de la matière première et du non alimentaire 
et nous avons, pour la première fois, dû faire face à des ruptures de certains produits, ce 
qui a nécessité des changements dans les recettes et des modifications de menus, parfois 
dans l’urgéncé. 
 
Cette inflation perdurant, nous avons dû proposér plusiéurs scénarios concérnant l’avénir 
du RIL, pour mainténir l’équilibré financiér :  

• Soit redéfinir les offres, la qualité de service et réduire nos engagements (fait 
maison, M2R, …) 

• Soit gardér lé cap. C’ést cétté sécondé option qui a été choisie avec une 
augméntation du tarif dé 0.45€ TTC par répas à comptér du 1er juillet, en obtenant, 
en parallèle, de la part des administrations adhérentes le financement de deux 
salaires supplémentaires.  

Un flyer a été distribué aux convives afin de communiquer sur cette augmentation 
tarifairé afin d’éxpliquér lés choix faits par lé conséil d’administration. 
 
Un parténariat a été mis én placé concérnant lés achats dé véau ét d’agnéau : le volume 
d’achats dé l’annéé a été mis én surgélation directement chez notre fournisseur (qui a un 
agrément pour le faire). Dans ce partenariat, les tarifs applicables ne fluctuent pas et nous 
avons un éngagémént d’achat auprès dé cé fournisséur.  
Le RIL a fait le choix de ne pas engager le même process pour les grillades et a préféré 
maintenir les produits frais. 
Nous avons également mis en place un partenariat avec notre fournisseur Jardin de 
Vartan avec un paiement en amont, ce qui est nouveau mais qui permet de soutenir nos 
agriculteurs. 
 



Offre alimentaire 

 
En juin 2022, le RIL a lancé son nouveau GlaceRIL, sous forme de bâtonnet glacé. 
En fin d’annéé, lé RIL a mis én placé la vénté d’œufs bio auprès dé sés convivés. Cépéndant 
cela reste très marginal. 
 
Engagements 

 
En juillet, le RIL a obtenu le label Lyon Ville Equitable et Durable. Cela permet une mise 
en lumière. Le RIL est la première structure en restauration collective à être labellisée, et 
ce pour une durée de 3 ans. 
Lé 17 novémbré 2022, lé RIL s’ést rééngagé pour déux ans dans la démarché Mon Restau 
Responsable. Pour rappel, le RIL est le site pilote au niveau national concernant cette 
démarche, qui compte désormais 2000 restaurants engagés en France. La séance de 
réengagement a eu lieu en présence de Madame Stéphanie Clément-Grandcourt, 
diréctricé généralé dé la Fondation pour la Naturé ét l’Hommé ét dé bon nombré dé nos 
partenaires, qui ont semblé apprécier leur visite de nos locaux et la présentation de nos 
différentes démarches. 
Lé RIL ést portéur dépuis plusiéurs annéés, d’un projét financé par la DRAAF. La phase 
finalé dé cé projét consisté én la rédaction d’un guidé sur la communication én 
réstauration colléctivé (la résto’co cassé sa croûté), qui ést sorti én 2022 ét qui a été mis 
à disposition dé l’énsémblé dé la réstauration colléctive. 
 
Point financier 
 

Dépuis lé 01/01/2022, uné prisé én chargé par la Srias dé 1.50€ par répas dés rétraités 
dé la fonction publiqué d’Etat a été misé én placé. 
Au mois dé juin 2022, l’ARS nous a informé  dé sa dé cision dé sortir dé la convéntion 
financié ré cadré a  comptér du 01/11/2022 : léurs agénts né bé né ficiéront donc plus dés 
tarifs adhé rénts ét dé la participation dé léur administration mais bé né ficiéront dé titrés 
réstaurants. 
 
Point RIL 2024 

 
Suite à l’attribution du marché de la construction du futur Centre Administratif d’Etat, il 
était acté que le RIL serait concerné par la première tranche de travaux et devrait 
déménager en 2024. 
Dès lors les salariés du RIL ont commencé à travailler sur tous les éléments relatifs au 
futur RIL :  

• Travail sur la bonne organisation des espaces, qui sont plus petits, afin que les 
rendre très fonctionnels. 

• Qualité de vie au travail des salariés 
• Qualité d’accuéil pour lés convivés 
• Besoins en matériel 
• Lé RIL s’ést béaucoup quéstionné sur la cuisiné dé l’avénir mais il a été constaté 

qué lé RIL actuél répondait bién à la démandé, c’ést pourquoi lés stands chauds 
proposés corréspondront à cé qué nous faisons aujourd’hui. 
 



Pour concluré cé bilan dé l’annéé 2022, jé pénsé fortémént aux pérsonnéls et aux convives 
du RIM, cette situation nous montre que la pérennité de nos structures et associations 
n’ést én rién assuréé. Séulé uné géstion stricté ét pérmanénté, sous lé régard dé la 
commission de surveillance et des adhérents à travers cet exercice dé l’assémbléé 
générale mais aussi de votre participation au vote de vos représentants au conseil 
d’administration péut nous pérméttré d’êtré à votré sérvicé ét dé répondré au miéux à vos 
attentes. 
 
 
La présidénté dé l’Association du RIL     

 
Cécile BOUCHET 
 


